

Dieses auf 3 Bände berechnete Unternehmen richtet sich an alle Goethe-Forscher und Goethe-Berehrer. Schon lange wurde es von der Fachwelt als ein dringendes Bedürfnis bezeichnet, ein die ganze Goethe-Welt umfassendes Nachschlagewerk zu besitzen. So erscheint jetzt nach jahrelangen Vorbereitungen der erste Band des Goethe-Handbuchs, an dem Goethe-Kenner, die in der Gelehrtenwelt den besten Ruf genießen, mitgearbeitet haben.

In 2500 alphabetisch geordneten Artikeln gelangt alles, was mit der Persönlichkeit des Dichters in Zusammenhang steht, zur Darstellung: die poetischen Werke, seine wissenschaftlichen Arbeiten, die Personen, mit denen er in nähere Berührung kam, die Orte und Gegenden, wo er gelebt und die er wiederholt aufgesucht hat, seine Stellung zu den Erscheinungen des Lebens, zu den Wissenschaften und Künsten.

Bibliotheken, Schulbüchereien, Literaturhistoriker, besonders Goethe-Forscher, kommen in erster Linie als Käufer für das Goethe-Handbuch in Betracht. Außerdem wird es aber in den weiten Kreisen der Gebildeten, denen der Name Goethe Gegenstand der Verehrung ist, willkommene Aufnahme finden.

Eine lebhafte Verwendung des verehrl. Sortiments für das gewiß nicht schwer verkäufliche Werk glauben wir in Anbetracht der günstigen Bezugsbedingungen erwarten zu dürfen. Der Erfolg verdreifacht sich durch die Nachlieferung der beiden folgenden Bände, deren Erscheinen für das nächste Jahr in Aussicht genommen ist.

Stuttgart

September

1916

J. B. Metzlersche Buchhandlung, Stuttgart.